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Cafeteria do Museu do Café é 
atração imperdível em Vassouras
 Apreciadores de 
um bom café já podem 
comemorar com a 
inauguração da Cafeteria 
do Museu do Café, que 
passa a funcionar na 
Fazenda São Luiz da Boa 
Sorte, em Vassouras. 
E para ficar ainda mais 
charmoso o espaço 
oferta, além do café com 
grãos cuidadosamente 
preparados, uma 
verdadeira aula de 
história. 
 Isto porque a 
Cafeteria e o Museu são 
parte da Fazenda São 
Luiz da Boa Sorte, datada 
de 1835, que ostenta 
até hoje sua pujança. O 
esmero do local é fruto 
do trabalho incansável 
do casal Nestor Rocha 
e Liliana Rodriguez, 
proprietários do espaço.

RG Veículos ganha 
ambiente moderno

Empório Sacra Família 
agora em Vassouras
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Inauguração de nova Unidade de Saúde 
beneficia moradores do bairro Mancusi

Página 2.

Sessão 
Magna do 
Instituto 
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Geográfico 
de Vassouras
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histórica 
entre 
Prefeitura e 
Universidade 
transformará 
o Estádio 
Municipal de 
Vassouras 
em Arena 
Marco 
Capute

Explorando 
os Sabores 
na Rota do 
Queijo do Vale 
do Café: Uma 
Experiência 
Gastronômica 
Premiada
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XV de 
Novembro 
recebeu 10ª 
Troca 
de Cordas da 
Associação 
Arte Rasteira



2                                                                                               Tribuna do Interior                                                                                   30 de novembro de 2023

 Os moradores do 
bairro Mancusi têm motivos 
para comemorar a partir 
desta segunda-feira (27), 
com a inauguração da nova 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS) na localidade. O 
espaço, situado na Rua 
Professor Jesse Montelo 
132 , antiga rua C, entra em 
funcionamento oferecendo 
um ambiente confortável 
e uma gama de serviços 
essenciais à comunidade.
 A UBS Mancusi 
passa a disponibilizar 
atendimentos como 
consultas médicas, 
consultas de enfermagem, 
a c o m p a n h a m e n t o 
pré-natal, coleta de 
preventivo, puericultura, 
vacinação, curativos, 
entre outros serviços de 
saúde fundamentais. 
Essa iniciativa reforça o 
compromisso da Prefeitura 
de Vassouras em 
proporcionar atendimento 
médico de qualidade 
e acessível a todos os 
cidadãos.
 Com a inauguração 
da UBS Mancusi, 
Vassouras atinge a 
marca de 23 Unidades 
de Saúde distribuídas 
estrategicamente pelos 
diversos bairros e distritos 
do município. Esse 
investimento visa fortalecer 
a cobertura de saúde 
municipal, assegurando 
que a população tenha 
acesso facilitado aos 
serviços necessários para 
uma vida saudável.
 A cerimônia de 
inauguração contou com a 
presença de autoridades 
locais, incluindo 
vereadores e secretários 
municipais. O prefeito 
Severino e a vice-prefeita 
Rosi também estiveram 
presentes, enfatizando 

Inauguração de nova Unidade de Saúde 
beneficia moradores do bairro Mancusi

o comprometimento da 
administração com o bem-
estar da população e o 
fortalecimento do sistema 
de saúde municipal.
 “A inauguração 
desta Unidade de Saúde 
é um passo significativo 
para melhorar o acesso 
da população aos serviços 
médicos. Estamos 
comprometidos em 
garantir que cada cidadão 
de Vassouras tenha 
atendimento de qualidade 
próximo à sua residência. 
A UBS Mancusi é mais um 
marco nesse caminho”, 
destacou o prefeito 
Severino.
 A UBS Mancusi 
funcionará de segunda 

A nova unidade inaugurada teve a indicação do vereador Diney no início do seu mandato 
e a luta constante do líder comunitário do Mancusi Maicon mas conhecido como Mingau

a sexta-feira, das 8h 
às 17h, atendendo às 
necessidades de saúde da 
comunidade local.
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 O Instituto 
Histórico Geográfico 
de Vassouras realizou 
o  encerramento do ano 
de atividades, na última 
sexta-feira, dia 24, no 
Hotel Santa Amália, no 
bairro Santa Amália. O 
evento, presidido por 
Roselene Coelho Martins 
reuniu autoridades, entre 
elas a vice-prefeita, Rosi 
Silva, para um coquetel, 
além de palestra com 
Lená Medeiros de 
Menezes, com o tema 
“Fontes nominativas 
e prosopografia na 
escrita da História: 
possibilidades nos 
estudos migratórios”.
 Houve ainda o 
lançamento de livro da 
palestrante "Francesas 
no Rio Imperial". Lena M. 
de Menezes é Presidente 
do IHGRJ, Professora 
Emérita e Titular de 
História Contemporânea 
da UERJ, dentre outros 
títulos,  além de Sócia 
Efetiva do IHGV.
 O IHGV chega 
aos seus 23 anos de 
fundação fomentando a 
pesquisa, difundindo a 
História e a Geografia, 
em especial as de 
Vassouras e do Vale do 
Paraíba Fluminense. 
 A entidade 
defende e promove ainda 
o patrimônio natural e 
cultural, além de buscar o 
domínio das informações 
relativas à região do Vale 
do Paraíba Fluminense, 
promovendo a geração e 
atualização de um banco 
de dados.
Dentre as suas  
realizações no ano de 
2023 estão: 
- Palestras mensais, 
sessões com outros 

Sessão Magna do Instituto 
Histórico e Geográfico de Vassouras
• Evento reuniu autoridades em um charmoso coquetel no Santa Amália

institutos, sessão 
itinerante na região;
- Educação Patrimonial 
em instituições 
educacionais de 
Vassouras;
- Participação em eventos 
diversos, em Vassouras 
e na região;
- Publicação de artigos na 
Coluna do IHGV, espaço 
gentilmente cedido pela 
Tribuna do Interior; 
- Participação em 
atividades conjuntas com 
os institutos históricos 
municipais do estado do 
Rio de Janeiro;
- Lançamento  da Revista 
do IHGV nº 3;

- Distribuição  gratuita 
do Informativo do IHGV 
à população em locais 
públicos de Vassouras. 

Na Sessão Magna 
foi dada a posse aos 
novos sócios:
- Adilson Adriano dos 
Reis Novaes e Angelo 
Ferreira Monteiro 
(retornando como 
Sócios Efetivos), Amal 
Abdulmalek como Sócia 
Efetiva; Raimundo César 
de Oliveira e Mattos 
Luis Filipe Bantim de 
Assumpção como Sócios 
Correspondentes.
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Marly Medeiros
          Em economia, a inflação é um aumento geral 
nos preços de bens e serviços.  Quando o nível geral 
de preços aumenta, cada unidade de moeda compra 
menos bens e serviços, consequentemente, a inflação 
acarreta uma redução do poder de compra da moeda. 
          Inflação é o aumento dos preços de bens 
e serviços.  Ela implica na diminuição do poder de 
compra da moeda. A inflação é medida pelos índices 
de preços.  O Brasil tem vários índices de preços. 
          A inflação é causada pelo desequilíbrio entre 
oferta e demanda, pelo aumento dos custos de 
produção, pela emissão de  papel moeda, pela 
expectativa sobre s flutuação na taxa inflacionária ou 
pela inércia.  Os principais tipos de inflação são: de 
demanda, estrutural e de oferta (ou de custos). 
          Responsável por uma série de distorções 
na economia, a inflação prejudica, não apenas os 
investimentos e o crescimento do País, mas também 
impõe elevados custos sociais, custos estes que 
tendem a ser inversamente relacionados ao nível de 
renda dos indivíduos, implicando maior penalização 
aos mais pobres. 
          A inflação também tem efeitos na economia 
de modo geral.  Afinal, o aumento dos preços pode 
reduzir o consumo, criando fome na população mais 
pobre. 
          A melhor forma de se combater a inflação 
é  através da austeridade fiscal, na qual o governo 
procura enxugar os gastos públicos, evitando obras 
faraônicas, desvios do dinheiro público e  inchaço da 
máquina do Estado. 
          Os brasileiros mais antigos têm lembrança do 
período que se teve uma inflação altíssima na País.  
Os preços dos produtos e serviços eram reajustados 
quase que diariamente.

A inflação é um mal enorme 
para a economia de um país

Um grande amigo nos deixou
Foi para a eternidade 
Mas ficou um grande exemplo
De amor e dignidade
A semente, ele plantou
E por onde ele passou
Deixou rastro de amizade

Exemplo de avô e pai
Humilde e competente 
Construiu sua família
Que foi o seu maior presente
Soube viver e aproveitar
A saudade vai ficar
Será lembrado eternamente

Sr. Messias da Ótica

 Gracias a la vida
que me ha dado tanto...
                O mistério,  o espanto!
      Gracias a la vida
que me há dado tanto...
A fadiga, o descanso!
       Gracias a la vida
que me há dado tanto...
O escorregão, o tranco!
         Gracias a la vida
que me há dado tanto...
                   O aperto de mão,  o sorriso  franco!
          Gracias a la vida 
que me há  dado tanto...
O nascer, o viver nos quatro cantos!
     Gracias a la vida
que me ha dado tanto...
                O mistério,  o espanto!
      Gracias a la vida
que me há dado tanto...
A fadiga, o descanso!
       Gracias a la vida
que me há dado tanto...
O escorregão, o tranco!
         Gracias a la vida
que me há dado tanto...
                   O aperto de mão,  o sorriso  franco!
          Gracias a la vida 
que me há  dado tanto...
O nascer, o viver nos quatro cantos!

Gracias  a La Vida
Gilda Meirelles

 Liberdade é dom precioso que foi dado por 
Deus ao homem, para que, livremente, pudesse servir 
e honrar ao Criador e Pai de todos. 
 Os animais, diferentemente do homem, vivem, 
defendem-se, sobrevivem e proliferam, somente pelo 
instinto.
 O homem é livre para viver,  para constituir 
família, realizar-se, progredir, organizar-se, evoluir 
intelectual e espiritualmente, buscando sua realização 
integral, no amor do Pai.
 O homem é livre para escolher entre o bem e 
o mal, entre a verdade e a mentira, entre o amor e o 
ódio, e, por fim, entre a salvação e a condenação. A 
escolha é sua. 
 Deus deu ao homem, leis e ensinamentos para 
que pudesse, livremente, escolher a vontade divina 
ou a sua, e disse: “Vede!  Eu, hoje, coloco diante de 
vós, a bênção e a maldição”... (Deut. 11,26).
 Eu vos dou a bênção, a felicidade, se 
obedecerdes aos mandamentos de Javé, vosso 
Deus; a maldição, se não obedecerdes a seus 
mandamentos..., desviando-vos do caminho que eu 
vos ordeno”.
 Liberdade e vontade caminham, sempre, lado 
a lado, para a escolha do que é exigência para a 
felicidade dos filhos de Deus, pois, nenhum pai quer 
a infelicidade dos seus filhos. Portanto, se o homem 
deseja ser verdadeiramente feliz, obedece às leis e 
aos ensinamentos do seu Criador e Pai.
 As leis divinas são, dessa forma, o caminho 
seguro, para o bem supremo do homem: a salvação.
 Somos livres para fazer o bem, mas, o mau 
uso da liberdade nos leva para o mal,  abandonando, 
livremente, o caminho do bem.
 As leis estão para nós, como os trilhos estão 
para locomotiva. Quando esta sai dos trilhos, acontece 
uma tragédia; não chegará a seu destino, porque sem 
eles, não haverá viagem.
 Sem Deus, sem suas leis, o homem será 
infeliz, viverá na escuridão, perdido, sem destino, 
sujeito à maior tragédia da humanidade que é a perda 
da salvação. 
 Por isso Deus disse a seu Povo: “Eu vos 
apresento a bênção, ou a maldição.” 
 A escolha, pois, é de cada um.  A opção é 
nossa. 

Pe. Geraldo Ferreira Dias

Liberdade e Vontade

 Com a proximidade 
das celebrações de fim 
de ano, duas das datas 
mais importantes para o 
setor varejista, o Natal e 
o Ano Novo, aquecem as 
vendas e mobilizam o setor 
para a forte demanda do 
período. Para a Associação 
de Supermercados do 
Estado do Rio de Janeiro 
(ASSERJ), as tradicionais 
festas de dezembro podem 
representar um crescimento 
de aproximadamente 10% 
nas vendas, em relação ao 
ano anterior. 
 Para o presidente 
da ASSERJ, Fábio Queiróz, 
os supermercados vêm 
se preparando para esse 
momento e apostam 
nas vendas natalinas, 
considerando a tendência 
das famílias em destinar 
um orçamento maior para a 
preparação da Ceia de Natal. 
“O Natal é a comemoração 
mais esperada pelas famílias 
brasileiras, sendo uma das 
datas mais aguardadas pelo 
varejo. Em 2023, apesar 
da resiliência da atividade 
econômica, o segmento 
supermercadista alimenta 
uma expectativa positiva, 
uma vez que as famílias irão 
priorizar suas comemorações 
ao redor da mesa natalina”, 
ressalta o executivo. 
 Produtos mais 

procurados neste fim de 
ano

 Mesmo tendo nos 
produtos que compõem a 
ceia natalina os itens mais 
procurados, as compras não 
se limitam aos sazonais, 

ASSERJ prevê crescimento de 10% 
nas vendas com festas de fim de ano
• Apesar dos produtos que compõem a ceia natalina serem os mais 
procurados nos supermercados, outros itens devem apresentar alta 
no período, como: bebidas, hortifrúti e sobremesas

pelo contrário, as vendas 
de Natal influenciam o 
crescimento de todas as 
categorias. De modo geral, a 
ASSERJ observa um maior 
destaque nas vendas dos 
supermercados em bebidas, 
que representam em média 
30% da cesta do cliente, 
hortifrúti (15%), frutas secas 
(5%), sobremesas (10%) e as 
famosas aves natalinas, com 
sua representatividade nas 
compras conforme o perfil 
do supermercado e de seu 
público-alvo.
 Segundo a entidade, 
os itens sazonais estão 
se apresentando com um 
aumento médio de 10% 
no preço. Na avaliação do 
presidente da ASSERJ, 
Fábio Queiróz, isso não será 
impeditivo para as famílias 
preparem sua Ceia de Natal 
com tranquilidade em 2023, 
uma vez que os demais 
produtos estão mais baratos, 
a exemplo do preço da cesta 
básica, que apresenta queda 
consecutiva nos últimos 
meses. 
Dicas para compras de fim 

de ano
 De modo geral, todas 
as redes de supermercados 
procuram apresentar boas 
oportunidades de compras 
nessa época, portanto, o 
consumidor deve estar atento 
ao mercado e aproveitar ao 
máximo essas oportunidades. 
A ASSERJ preparou três 
dicas imperdíveis:

1. Antecipe suas compras – 
não deixe para a última hora, 
antecipar as compras nessa 

época é a melhor estratégia 
para conseguir tudo o 
que precisa, com frescor, 
qualidade e principalmente 
tranquilidade. O sufoco do 
movimento dos últimos dias 
pode trazer estresse e não há 
garantia de que vai encontrar 
tudo o que procura.
2. Aproveite os combos 
de natal – geralmente os 
supermercados fazem 
combos nessa época, 
trazendo oportunidades 
adicionais e vantajosas para 
o cliente na compra conjunta 
de produtos complementares.
3. Presenteie com kits 
natalinos – se o orçamento 
ficar apertado, presenteie 
com kits natalinos. Qualquer 
pessoa ficaria muito feliz em 
receber um kit com bombons 
e panetone, por exemplo.

Sobre a ASSERJ 

 Foi com um pequeno 
número de associados que 
nasceu a Associação de 
Supermercados do Rio de 
Janeiro – ASSERJ, mais 

precisamente em 1969, 
um ano após a atividade 
supermercadista ser definida 
e regulamentada no País. 
Criada com o intuito de 
fortalecer e defender a 
cadeia supermercadista do 
Estado, a ASSERJ atendeu 
bem ao seu objetivo principal. 
Há mais de cinco décadas 
representando e defendendo 
os interesses do setor, a 
ASSERJ adquiriu know-how 
no setor supermercadista, 
oferecendo aos seus 
associados cursos de 
aperfeiçoamento, palestras, 
consultoria e assessoria na 
área jurídica, gestão, recursos 
humanos, prevenção de 
perdas, alimentos seguros, 
marketing, além de muitas 
outras atividades relevantes 
para o setor. 
 
Mais informações: https://
asserj.com.br/   
Instagram: @
asserjsupermercados  
LinkedIn: https://www.
l i n k e d i n . c o m / c o m p a n y /
asserjsupermercados/



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   530 de novembro de 2023

 A Prefeitura de 
Vassouras e a Universidade 
de Vassouras anunciaram 
uma parceria histórica que 
promete revolucionar o 
cenário da cidade. Juntas, 
as instituições estão unindo 
forças para a concessão e o 
retrofit do Estádio Municipal, 
que, a partir de agora, será 
conhecido como Arena 
Marco Capute.
 Essa colaboração 
inovadora é um marco 
significativo para Vassouras, 
prometendo uma série 
de benefícios que vão 
desde a modernização do 
estádio até a criação de um 
complexo multifuncional. 
Este complexo não apenas 
fortalecerá o cenário 
esportivo local, mas também 
se tornará um epicentro de 
oportunidades educacionais 
e impulsionará a economia 
da região.
 A vice-prefeita, 
Rosi Silva, expressou sua 
felicidade com o projeto. 
“Estamos extremamente 
felizes em compartilhar 
este projeto revolucionário 
que vai mudar a história 
do nosso município. 
Junto com o presidente 
Gustavo Amaral, faremos 
a concessão do Estádio 
Municipal que passará a 
ser conhecido como Arena 
Marco Capute”, frisou Rosi.
 O prefeito, 
Severino Dias, destacou 
a amplitude do projeto e 
seu impacto positivo em 

Parceria histórica entre Prefeitura e Universidade transformará 
o Estádio Municipal de Vassouras em Arena Marco Capute

várias áreas. “A parceria 
inclui a modernização do 
estádio em um complexo 
de oportunidades 
educacionais, impulso no 
esporte e na economia local. 
Este projeto não é apenas 
sobre esporte, é sobre 
comunidade, educação e 
crescimento. Vassouras 
está se preparando para um 
futuro brilhante, e todos nós 
somos parte disso”, afirmou 
o Prefeito.
 O presidente da 
Fundação Severino Sombra, 
Gustavo Amaral, enfatizou o 
compromisso da instituição 
com o desenvolvimento 
da cidade e a gratidão 
pela confiança depositada. 
“Nós, como instituição, 
temos obrigações também 
com o desenvolvimento 
da cidade, e também com 
nossos cursos da área de 
esportes. Quero agradecer 
a confiança que nos foi 
dada, vamos trabalhar para 
que a parceria Prefeitura 
e Universidade continue 
transformando nossa 
cidade”, comentou.
 Essa parceria 
histórica entre a Prefeitura 
e a Universidade de 
Vassouras não apenas 
elevará o Estádio Municipal 
a uma nova era como 
Arena Marco Capute, 
mas também deixará 
um legado duradouro 
no desenvolvimento 
comunitário, educacional e 
econômico de Vassouras.

 Um infarto 
agudo matou a dona-
de-casa Cleonice 
Ribeiro, 87 anos, 
enquanto ela dormia, 
em sua residência na 
Rua Maria Gomes, no 
Madruga, na tarde da 
sexta-feira, dia 24. 
Dona Cleonice deixa a 
filha Adriana Ramalho 
Ribeiro. Ela foi 
sepultada no Cemitério 
Nossa Senhora da 
Conceição, no Centro 
Histórico. 
 Natural de 
Quatis, então distrito 
de Barra Mansa, ela se 
radicou em Vassouras 
em 1965, casada 
com o ex-deputado 
estadual Elzio 
Ramalho, servidor 
público federal. Com 
o ex-parlamentar foi 
casada por 45 anos. 
Quando Ramalho 
faleceu, em 2012, já 
estavam separados. 
 Em Vassouras, 
Cleonice construiu 
amizades e se 
envolveu em projetos 
sociais. Fez parte da 
Casa da Amizade, a 
entidade criada para 
congregar as mulheres 
dos rotarianos. 
Foi muito atuante 
no departamento 
feminino da Maçonaria 
no início dos anos 
1990. Na Colméia, 
um grupo de senhoras 
da sociedade 
vassourense, fazia a 

Infarto agudo mata 
Cleonice Ribeiro aos 87 anos

doação de enxovais 
para recém-nascidos 
e cobertores para 
comunidades carentes 
de Vassouras. 
 “Minha mãe 
construiu muitas 
amizades ao longo da 

vida. Era uma pessoa 
extremamente amável, 
generosa, sempre com 
um sorriso no rosto. 
Vai deixar muitas 
saudades”, afirma a 
filha única, Adriana.  
Ela deixa ainda os 

netos Maria Clara 
Ramalho Freitas, 
Moreno Ramalho 
Freitas e Júlia 
Bellinassi Ramalho e 
um bisneto, Antônio 
Teixeira Ramalho.
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Explorando os Sabores na Rota do Queijo do Vale 
do Café: Uma Experiência Gastronômica Premiada

 No último 
dia 14, a equipe 
de Comunicação 
do Governo do Rio 
conduziu uma matéria 
especial, revelando 
a Rota do Queijo de 
Valença no Vale do 
Café aos olhos dos 
turistas estaduais e 
internacionais. Os 
queijos, produzidos 
a r t e s a n a l m e n t e 
e agraciados em 
concursos renomados, 
inclusive na França, 
foram destaque 
nesse turismo de 
experiência. 
 Na fazenda 
Du’ Vale, ao lado do 
proprietário Rodrigo 

Sonia Matos (Conselho de Turismo de Valença), Wanderson Farias (Setur), 
Rodrigo Du Vale e Rafael de Souza (Emater)

Du Vale, do assessor 
especial da Setur-RJ, 
Wanderson Farias, 
e do supervisor da 
Emater-RJ, no sul 
do Estado, Rafael de 
Souza Pereira, 
a relevância 
econômica do turismo 
de experiência na 
região foi discutida, 
evidenciando o 
impacto positivo para 
a economia local. 
 A jornada 
gastronômica conta 
com o respaldo do 
governo estadual, 
através da Secretaria 
de Turismo, e faz 
parte do catálogo 
turístico fluminense, 

disponível no site 
oficial e no guia de 
Turismo Rural do Vale 
do Café, enaltecendo 
os sabores únicos da 
região.
 W a n d e r s o n 
Farias destacou o 
Arranjo Produtivo 
Local (APL) do queijo 
Artesanal que foi 
criado recentemente, 
com objetivo de 
apoiar os produtores 
e a instalação das 
placas de sinalização 
turística indicando 
as propriedades da 
Rota do queijo e as 
fazendas históricas 
da região, através do 
projeto da Setur-RJ. 

 Na manhã da 
sexta-feira, dia 10, 
o atual delegado 
de Barra do Piraí, 
Antônio Furtado, 
palestrou para alunos 
da Escola Municipal 
São Sebastião dos 
Ferreiros, no distrito 
de mesmo nome, em 
Vassouras. 
 Com o tema 
Escola Sem Medo, 
Antônio Furtado 
abordou o tema 
Bullying para os alunos. 
O convite a Furtado 
partiu de um morador 
de Ferreiros que 
sempre acompanha 
suas palestras pelas 
redes sociais. “Tive a 

Delegado de Barra do Piraí palestrou em escola de Ferreiros
• Ex-deputado federal, Antônio Furtado falou sobre 
bullying para alunos da EM São Sebastião dos Ferreiros

iniciativa de trazê-lo 
por acompanhar suas 
palestras em redes 
sociais e acredito 
na importância de 
se discutir este 
tema na escola de 
nossa comunidade. 
Tenho certeza que 
foi muito importante 
para os alunos que 
participaram. Eles 
interagiram bastante, 
trocaram ideias, 
fizeram perguntas 
e tiraram as suas 
dúvidas”, avalia 
Tiago Ferreira, 
que agradeceu a 
acolhida da escola. 
“Agradeço a direção 
e aos funcionários por 

recebe-lo de forma 
espetacular. Agradeço 
também o delegado e 
toda sua equipe, por 
aceitar nosso convite 
e nos presentear 
com essa palestra 
maravilhosa”. 
 Antônio Furtado 
foi deputado federal 
pelo PSL, entre 2019 e 
2023. Eleito em 2018 
com 104 mil 211 votos, 
somou 34 mil 652 
votos em 2022, já pelo 
União Brasil, e não 
conseguiu a reeleição.  
Carioca, o policial civil 
se destacou à frente 
das delegacias de 
Volta Redonda, Barra 
Mansa e Pinheiral, 

antes de vencer 
as eleições para a 

Câmara Federal. 
Após o mandato, ele 

assumiu a 88ª DP, em 
Barra do Piraí.
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 Cardápio que 
encanta o olhar e deixa 
a degustação ainda mais 
saborosa pela beleza 
refinada das louças e o 
atendimento de qualidade. 
E para deixar tudo ainda 
mais perfeito, o espaço 
agrada aos olhos e 
acalma a alma. Tudo 
isso e um pouco mais 
pode ser encontrado no 
Empório Sacra Família, 
em Vassouras. 
 O espaço fica 
na Rua José da Silveira 
Gomes, 169, no Madruga, 
Vassouras, e funciona de 
quinta-feira à domingo, 
atendendo a toda família.  
O bistrô, referência 
gastronômica na região, é 
indicado  pelo Guia Garfo 
de Ouro. 
Comandado pela chef 
Adriana de Souza 
Nascimento, que iniciou 
na cozinha italiana pelo 
chef Alessandro Bova, 
da Sicília, e administrado 
por Solange Freitas Vieira 
Pereira, a dupla mantém o 
cardápio e o encanto em 
constante evolução que 
impressiona pelos sabores 
variados, ambiente 
charmoso e intimista. 
 O Empório Sacra 
Família, em Vassouras, 
carrega um recorte 
saboroso da gastronomia 
italiana, evidenciando os 
ingredientes frescos, as 
receitas e as histórias da 
chef Adriana, que testa os 
limites de uma culinária 
moderna e dedica a vida a 
cozinhar para os paladares 

Empório Sacra Família agora em Vassouras
• Espaço é indicado pelo Guia Garfo de Ouro

mais refinados. 
 - A gastronomia de 
arte, é para se levar pela 
memória afetiva – disse 
a chef Adriana, também 
conhecida como “a menina 
dos risotos”.  
 Entre as 18 
especialidades listadas 
no menu, aposte no risoto 
de macadâmia com filé 
cor de ouro. Outra pedida 
certeira é o risoto de limão 
siciliano com camarão. 
Para encerrar a refeição, 
capeletti de cacau com 
brigadeiro gourmet ou pera 
ao vinho em especiarias 
com sorvete de creme.

HISTÓRIA 
 O Empório Sacra 
Família, que já funcionava 
há 13 anos, em Paulo de 
Frontin, após ficar fechado 
por oito meses devido 
a pandemia, mudou de 
endereço, passando a 
atender a clientela em 
Vassouras. A mudança, 
porém,  não alterou 
os atendimentos. Pelo 
contrário, o bistrô ganha 
maior visibilidade na 
cidade, conhecida como 
Princesinha do Vale. 

SERVIÇO 

Empório Sacra Família em 
Vassouras
Rua José da Silveira 
Gomes 169
Madruga - Vassouras
Domingo Almoço das 11h 
às 17h
Quintas, sextas e sábados 
a partir das 11h até o jantar 
Reserva (24) 998130702
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 Apreciadores de 
um bom café já podem 
comemorar com a 
inauguração da Cafeteria do 
Museu do Café, que passa 
a funcionar na Fazenda 
São Luiz da Boa Sorte, 
em Vassouras. E para ficar 
ainda mais charmoso o 
espaço oferta, além do café 
com grãos cuidadosamente 
preparados, uma verdadeira 
aula de história. 
 Isto porque a 
Cafeteria e o Museu são 
parte da Fazenda São Luiz 
da Boa Sorte, datada de 
1835, que ostenta até hoje 
sua pujança. O esmero do 
local é fruto do trabalho 
incansável do casal Nestor 
Rocha e Liliana Rodriguez, 
proprietários do espaço.
 Imponente, a São 
Luiz da Boa Sorte, fica na 
BR-393, Km 210, e está 
totalmente restaurada. 
Como atestam historiadores, 
museólogos e arquitetos, 
a fazenda na verdade é 
um grande museu. Seu 
conjunto arquitetônico, um 
equipamento do Século 
XIX, foi tombado pelo 
INEPAC em 2008.

CAFETERIA
 Um capítulo à parte 
é destinado ao Museu 
do Café e sua Cafeteria. 
O espaço pensado para 
o apreciador de cafés 
especiais, propicia aos 
visitantes acompanharem o 
processo de torrefação. 
 Já o Museu conta 
com a colaboração de 
Emerson Freitas, um dos 
mais respeitados Q-Grader 
do Brasil,  profissional 
qualificado e certificado, 
responsável pela qualidade 
dos cafés especiais ao 
redor do mundo. 
 O trabalho conjunto 
da dupla, Nestor Rocha 
e Emerson, resulta 
na criação de blends 
especiais com a marca do 
Museu, oferecendo aos 
visitantes uma experiência 
inesquecível proporcionada 
por uma bebida exclusiva.
 Essa exclusividade, 
segundo Nestor e Emerson, 
estaria garantida com um 
blend que reunisse nas 
proporções corretas os 
melhores cafés de regiões 
diferentes, Minas Gerais, 
Rio de Janeiro e Caparaó.
 Para consolidar o 
projeto, Emerson Freitas 
convidou para a empreitada 
o Barista Thiago Camilo, 
responsável pela torra que 
produz os blends Café du 
Museu. Estão nestes blends 
cafés campeões nacionais 
e regionais. 
 - Trabalhar com 
os melhores é juntar os 
atuais campeões. No 
próximo ano podem surgir 
novos campeões, cafés 
maravilhosos, que com 
certeza iremos trabalhar. 
Mas o café campeão é 

Cafeteria do Museu do Café é 
atração imperdível em Vassouras

resultado de vários fatores 
que variam de ano para 
ano, de colheita para 
colheita – explicou Nestor, 
acrescentado que, “por 
isso realizamos nossa 
busca constante para 
trazer os melhores cafés 
e produzirmos os blends 
exclusivos do Museu do 
Café. 
 Emerson Freitas 
faz coro a Nestor Rocha e 
lembra que o conceito do 
Blend é a ideia de ter uma 
bebida exclusiva. “E vamos 
continuar trabalhando para 
descobrirmos os melhores 
cafés”, completou. 
 - Tivemos uma 
grata surpresa com a visita 
à Fazenda São Luiz da 
Boa Sorte, onde tivemos 
uma explanação factual 
sobre a origem do café, sua 
importância para o mercado, 
além das marcas, com suas 
especialidades e formas de 
plantio. É uma experiência 
incrível e saborosa que 
recomendo – ressaltou a 
carioca, Mariana. 

FAMILIA 
 Sempre juntos, 
Nestor Rocha e Liliana 
Rodriguez mostram a força 
do trabalho em família, 
e como presidente do 
Preservale, ele acredita 
que sua função também 
é antecipar tendências e 
trazê-las para o Vale.
 “Acreditamos que 
ao promover um produto 
com as características dos 
Blends do Museu estamos 
criando esta tendência no 
Vale”, diz.

FAZENDA 
 A Fazenda São 
Luiz da Boa Sorte continua 
com sua plantação de café, 
com técnico responsável 
pela seleção de mudas, 
visando a ampliação da 
área de plantio. O foco 
ainda é a combinação do 
projeto mata d’água de 
reflorestamento e proteção 
de nascentes, onde, 
segundo os proprietários 
anunciam, certamente vai 
acontecer a experiência do 
café sombreado.

CAPELA 
 A capela de São 
Luiz, erguida há cerca de 
170 anos, completa a lista 
de atrações da fazenda. 
No oratório, são realizadas 
missas mensais, todo dia 
25, em homenagem a Frei 
Galvão, primeiro santo 
nascido no Brasil.
 A igreja de São Luiz 
recebe todos os meses 
centenas de pessoas da 
região e do estado. Após 
as cerimônias religiosas, 
são distribuídas as famosas 
pílulas milagrosas do Frei 
Galvão. A Fazenda São Luiz 
da Boa Sorte faz parte do 
circuito do Festival Vale do 
Café, realizado na segunda 
quinzena de julho.
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 Um espaço 
moderno, amplo, com 
acessibilidade e inovador. 
É assim que se transformou 
a RG Veículos, após 
obras de reforma do 
espaço que passou a 
contar com iluminação 
nova, elevadores de 
acessibilidade, sala de 
espera, entre outras 
inovações.
 C l a s s i f i c a d a s 
como uma das maiores 
e mais respeitadas 
concessionárias de 
veículos do Centro 
Sul Fluminense, a 
RG Veículos, que 
comercializa a marca Fiat, 
é responsável por gerar 
42 empregos diretos. 
 O administrador da 
marca, Francisco Furtado 
Filho, o Chiquinho, à 
frente dos negócios, junto 
com o sócio Rogério 
Crespo, comemora os 
avanços e a consolidação 
do estabelecimento como 
referência em vendas de 
veículos na região. 
 Responsável por 
atender a 11 cidades 
do Vale do Café, a RG 
Veículos, mostra sua 
força no mercado pelas 
suas vendas, atingindo a 
marca de cerca de 25 a 30 
veículos comercializados/
mês.
 - A gente trabalha 
duro e o resultado é uma 
empresa sólida, moderna 
e referência em vendas de 
carros zero, e também nos 
serviços de manutenção e 
reparo de veículos, pois 
somos credenciados pelas 
seguradoras de cidades 
da região, atendendo 
a diversas marcas e 
modelos – explicou 
Chiquinho, que começou 
a carreira ao lado do pai, 
o empresário já falecido, 
Manoel Francisco Furtado 
Neto, vítima de acidente, 
na BR-393, altura de 
Barra do Piraí. 

RG Veículos ganha ambiente moderno
• Concessionária da Fiat, em Vassouras, é 
referência em atendimentos e vendas na região

ATRATIVO 

 As inovações e 
a qualidade do serviço, 
aliado ao atendimento 
diferenciado, foram 
alguns motivos que 
atraíram o policial 
aposentado, Roberto dos 
Santos, que levou o carro 
de Barra do Pirai, para 
reparo na Oficina da RG 
Veículos, em Vassouras.
 - Numa sala 
dessas dá para a gente 
aguardar o atendimento 
sem pressa – comentou 
o aposentado, na sala 
de espera recém-
inaugurada, na 
concessionária, para 
atender o cliente. 
O espaço amplo foi 
c u i d a d o s a m e n t e 
pensado, com TV, ar-
condicionado, café, água 
e poltronas confortáveis, 
garantindo o bem estar do 
cliente em atendimento. 

OFICINA 

 A oficina se 
caracteriza pela 
qualificação de seus 
profissionais e pela 
qualidade de sua 
estrutura.  Os profissionais 
fazem parte de um 
programa de treinamento 
técnico e teórico realizado 
pela fábrica da Fiat e são 
capacitados através dos 
Padrões de Atendimento 
Fiat, realizando um 
atendimento completo, 
desde o exame, 
diagnóstico, orçamento, 
acompanhamento na 
execução dos serviços 
até a explicação final ao 
cliente.
 A RG Veículos tem 
capacidade para atender 
mais de 300 veículos por 
mês. A concessionária 
disponibiliza o Serviço 
de Leva e Traz e 
agendamento de 
serviços, entre outros.

administrador da marca, Francisco Furtado Filho, 
o Chiquinho, à frente dos negócios
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 Na última terça-
feira, dia 21, o Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS) Toca dos 
Leões, localizado no 
Conjunto Habitacional 
Carlos Alberto do Amaral, foi 
palco de uma emocionante 
e significativa ação social, 
promovida pela Prefeitura 
de Vassouras.
 O evento, que 
reuniu membros ativos 
da comunidade, contou 
com muita música, 
esporte, apresentações 
e, sobretudo, destacou 
a importância do 
p r o t a g o n i s m o , 
empreendedorismo e 
empoderamento local. A 
vice-prefeita, Rosi Silva, e 
o vereador Cássio Cardoso 
estiveram presentes, 
prestigiando e participando 
ativamente da iniciativa.
 A vice-prefeita, 
Rosi Silva, expressou 
sua satisfação em fazer 
parte de uma ação tão 
positiva e impactante para 
a comunidade. “Estive no 
CRAS Toca dos Leões, 
vivenciando de perto a ação 
social da Prefeitura que 
reuniu nossa comunidade 
em um ambiente de 
alegria, união e esperança. 
Sou apaixonada por 
momentos assim, pois 
reforçam minha crença no 
poder de transformação 
da boa política na vida das 

Prefeitura de Vassouras promove 
Ação Social no CRAS Toca dos Leões

pessoas. Cada abraço, 
cada conversa, cada olhar 
de gratidão me fazem 
mais comprometida com 
o trabalho que fazemos 
juntos”, afirmou Rosi.
 A Prefeitura de 
Vassouras acredita no 
potencial de cada indivíduo 
e está empenhada em 
promover eventos que 
fortaleçam os laços 
comunitários, incentivem o 
bem-estar e impulsionem 

o desenvolvimento local. A 
ação social no CRAS Toca 
dos Leões foi mais uma 
etapa nesse compromisso 
contínuo de construir 
uma Vassouras cada vez 
mais unida e solidária. 
Essa iniciativa destaca 
o papel fundamental 
da participação ativa 
da comunidade, da 
administração municipal 
e de líderes locais na 
promoção do bem comum.
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Musculação, Personal Trainner, 
Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs 

as 22:00 hs Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs

 Nasceu em Volta Redonda em 17 de novembro o 
trineto do mais icônico dos médicos de Vassouras, Dr. Hélio 
de Almeida Pinto. Quem manda a notícia para a redação é o 
bisavô babão Hélio de Almeida Pinto Filho e a esposa Vera. 
O pequeno Kael nasceu na maternidade do HINJA, com 3 
quilos 905 gramas e 50 cm. Ele é filho da advogada Larissa, 
bisneta de Dr. Hélio, e do engenheiro metalúrgico Rafael, o 
Papú, mineiro de Ipatinga, atleticano de coração e “gente boa 
demais”, garante Helinho. O casal reside em Cruzeiro, Vale 
do Paraíba paulista, onde vai crescer o primeiro integrante 
da quarta geração de descendentes do inesquecível Hélio de 
Almeida Pinto.

 O presidente 
Nestor Rocha e o 

vice presidente do 
Preservale Wanderson 

Farias se reuniu com 
o vice governador e 

secretário de Estado 
de Meio Ambiente, 

Thiago Pampolha. O 
objetivo da reunião foi 
alinhar a participação 

da Secretaria no 
2°Fórum Replanta Vale, 

que vai acontecer em 
breve na Fazenda São 
Luiz da Boa Sorte em 

Vassouras.
O encontro aconteu no 
dia 21 de novembro no 

Rio de Janeiro.

 Sucesso de público, a Copa Comércio de Futsal tem o mérito ainda de movimentar o futsal de Vassouras 
nas últimas semanas. A competição, que contou com seis equipes, chega ao final no domingo, 10 de dezembro 
e deve levar um grande público à quadra da Residência, onde o Mercado Serve Bem decide o título contra os 
Funcionários do HUV. A partida está prevista para começar as  20h. 
 Com jogos realizados sempre aos domingos, na quadra da Residência, a competição movimentou os 
praticantes do futsal na cidade. Além dos finalistas, disputaram a Copa Comércio as equipes: Lojas Cem, Bramil, 
Higienização, Serve Bem e Atlético Resi. 
 O Serve Bem garantiu a vaga na final batendo o time da Higienização por 5 a 3, com gols de Luan (2), 
Ricardo, Bruno e Enzo, com Cleiton (2) e Fabrício descontando para a Higienização. Já os Funcionários HUV 
bateram o time da casa, o Atlético Resi, por 3 a 1. Marcaram para o finalista Daniel, Luiz Danilo e Carlos Daniel. 
Miguel descontou para o Atlético Resi. 
 Para a decisão, o Serve Bem terá à disposição os jogadores: Bruno, Ricardo, Elielton, João, Luan, Enzo, Luiz, 
Weste, Rafael, Júnior e Marcos. Os Funcionários do HUV devem ir à final com os seguintes atletas relacionados: 
Carlos, Daniel, Davi, Denílson, Guilherme, João, Leandro, Lucas, Ricardo e Luiz Danilo.

*   *    *
Times do Serve Bem e do Hospital Universitário 
vão decidir Copa Comércio de Futsal na Residência
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 O Esporte Clube 
XV de Novembro, na 
Residência, recebeu 
no domingo, dia 36, a 
10ª Troca e Entrega de 
Cordas da Associação 
de Capoeira Arte 
Rasteira. Em Vassouras, 
a Associação é dirigida 
pelo Mestre Chocolate, 
com supervisão dos 
mestres Leonardo Vieira 
e Super Homem. 
 Em Vassouras, 
a Arte Rasteira atua 
há 17 anos. Hoje, tem 
cerca de 40 alunos. As 
aulas são semanais em 
três espaços: o próprio 
EC XV de Novembro, 
na Residência, o antigo 
Senai e a sede do 
Programa Integração 
pela Música, no Centro.
 O XV recebe 
as aulas às segundas, 
quartas e sextas, 
sempre de 19h30 às 
21h. No Programa 
Integração pela Música, 
no Palacete Barão de 
Massambará, no Centro, 
as aulas acontecem 
às terças e quartas, 
das 18h às 19h30. Nas 
quintas-feiras as aulas 
acontecem também no 
antigo Senai, no Centro, 
das 18h às 19h30.

XV de Novembro recebeu 10ª Troca 
de Cordas da Associação Arte Rasteira
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 Egresso da 
Univassouras ganhou 
destaque estadual ao 
receber o Prêmio de 
Trabalhos Científicos e 
Tecnológicos do CREA-
RJ. Seu projeto inovador, o 
"UniHoras", um aplicativo 
de gestão digital de horas 
complementares para 
instituições de ensino 
superior, foi reconhecido 
por sua contribuição 
significativa à inovação 
em engenharia e 
sustentabilidade.
 O "UniHoras" é 
uma solução tecnológica 
desenvolvida para 
enfrentar os desafios 
administrativos das 
universidades na gestão 
de horas complementares. 
Tradicionalmente, este 
processo é marcado 
por uma burocracia 
considerável e um alto 
consumo de papel, 
levantando preocupações 
quanto à eficiência e 
sustentabilidade. O 
sistema oferecido pelo 
egresso aborda esses 
desafios, propondo 
uma plataforma digital 
e um aplicativo para 
submissão, validação 
e gestão de atividades 
complementares de 
maneira mais eficiente e 
ecológica.
 O projeto de Igor 
é um exemplo real de 
como a tecnologia pode 
ser aplicada para resolver 
problemas práticos de 
forma sustentável. A 
premiação no CREA-RJ 
não apenas destaca sua 
excelência individual, 
mas também serve como 
um modelo inspirador 
para outras instituições 

Engenheiro formado em Vassouras 
tem projeto premiado no CREA-RJ

educacionais. A 
solenidade de premiação, 
aconteceu no dia 9 de 
novembro, no Clube de 
Engenharia, no Centro do 
Rio de Janeiro e foi um 
momento de celebração 
para o engenheiro, a 
Univassouras, e para a 
comunidade acadêmica 
que apoia a inovação e a 
sustentabilidade.
 Com a publicação 
do seu projeto na revista 
digital Ângulos do 
CREA-RJ, Igor não só 
compartilha sua invenção 
com um público mais 
amplo, mas também 
estabelece um novo 
padrão para projetos 
futuros no campo da 

engenharia e tecnologia 
educacional. Seu sucesso 
é um marco significativo 
na jornada rumo a um 
futuro mais sustentável 
e eficiente no ensino 
superior.
 “Hoje, sinto-me 
incrivelmente honrado e 
grato. Recebi o prêmio 
de trabalhos científicos e 
tecnológicos do CREA-
RJ, um reconhecimento 
que muito valorizo. Quem 
me conhece, sabe que 
ser engenheiro sempre 
foi o meu maior sonho. 
Ver esse sonho se tornar 
realidade e ser premiado 
por um trabalho que 
dediquei tanto esforço e 
paixão é uma sensação 

indescritível. Receber 
este prêmio das mãos do 
presidente do CREA-RJ, 
Luiz Antonio Cosenza, foi 
um momento de grande 
honra e significado. Cada 
desafio, cada aprendizado 
ao longo do caminho, 
tudo valeu a pena. Este 
prêmio não é apenas uma 
conquista pessoal, mas 
um testemunho da força 
da inovação, da tecnologia 
e do compromisso com 
a sustentabilidade” – 
destacou o engenheiro 
de software, que fez 
questão de agradecer ao 
seu mentor e orientador 
durante toda a graduação, 
o professor Dr. Marco 
Antônio Araújo. Sua 

orientação e apoio foram 
essenciais durante toda a 
sua trajetória acadêmica 
e no projeto em questão.
 A premiação do 
projeto é um reflexo do 
papel vital da inovação 
e da tecnologia na 
educação, destacando 
também a importância 
da Universidade de 
Vassouras como um 
berço para tal inovação. 
Este reconhecimento pelo 
CREA-RJ, além de validar 
a relevância e a eficácia 
do projeto, enfatiza a 
contribuição significativa 
da instituição na formação 
de profissionais capazes 
de enfrentar e resolver 
desafios com soluções 

sustentáveis e eficientes. 
A conquista de Igor é 
um marco não apenas 
para sua carreira, mas 
também um testemunho 
do compromisso 
da Universidade de 
Vassouras com a 
excelência acadêmica 
e com a promoção 
de um ambiente que 
encoraja a inovação. 
Juntos, o engenheiro 
e a Univassouras 
demonstram como a 
colaboração entre talentos 
individuais e instituições 
educacionais pode levar a 
avanços significativos que 
beneficiam a comunidade 
acadêmica e a sociedade 
em geral.

 Título é fruto de 
trabalho desenvolvido pelo 
PIM e concertos acontecem 
dias 1 e 2, no PIM e na Matriz 
 Dois concertos neste 
final de semana vão marcar a 
celebração de um momento 
histórico para a música em 
Vassouras. A cidade será 
declarada Capital da Harpa 
no Brasil. Os concertos 
acontecem nos dias 1 e 2 
de dezembro. No dia 1º, 
sexta-feira, no auditório do 
Programa Integração pela 
Música, no Palacete do 
Barão de Massambará, às 
19 horas e no sábado, dia 
2, às 10 horas, na Igreja 
Matriz de Nossa Senhora da 
Conceição. 
 A ideia de declarar 
Vassouras Capital da 

Com a presença da embaixadora 
da Irlanda, Vassouras será 
declarada Capital da Harpa

Harpa no Brasil surgiu em 
dezembro do ano passado, 
quando o Cônsul Geral da 
Irlanda tomou conhecimento 
do trabalho realizado pelo 
PIM em Vassouras. Através 
da professora Rayana do 
Val, o PIM tem 153 alunos 
do instrumento, considerado 
símbolo da Irlanda desde o 
século XIII, entre estudantes 
da rede municipal de ensino. 
“Em nenhuma cidade 
irlandesa existem tantos 
alunos de harpa como em 
Vassouras”, afirmou o cônsul 
Eoin Bennis. 
 A partir desta 
informação, o PIM 
solicitou que a Câmara de 
Vereadores aprovasse um 
projeto de lei declarando 
Vassouras Capital da Harpa 

no Brasil. Com a articulação 
de Mauricio Kinoshita, da 
Regional Cultural  
Officer, Latin America 
and the Caribbean, foram 
estreitadas as relações com 
o consulado. O Harp Day, 
realizado pelo Instituto Harp 
Ireland, com a participação 
de harpistas de vários 
países, contou com a 
presença de alunos e da 
professora de harpa do PIM. 
“Em uma de nossas reuniões, 
sugerimos uma segunda 
visita do Cônsul, em um 
Concerto com a Orquestra 
do PIM, executando músicas 
brasileiras e irlandesas. O 
convite não só foi aceito, 
como teve também a 
adesão da Embaixadora 
da Irlanda no Brasil, Sra. 

Fiona Flood. O cônsul-
geral e a embaixadora 
estarão conosco nos dias 
1 e 2  de dezembro para,  
oficialmente, declararem 
Vassouras Capital da Harpa 
no Brasil”, afirma Célia 
Moreira, coordenadora do 
Programa Integração pela 
Música. 
Dia 1º, às 19 horas, acontece 
no auditório do PIM um 
concerto com professores 
e alunos. No sábado, dia 
2, às 10 horas, a Igreja 
Matriz de Nossa Senhora da 
Conceição recebe o concerto 
que terá a participação de 
todos os alunos, inclusive os 
das escolas municipais, que 
integram o projeto PIM nas 
Escolas, aproximadamente 
300 crianças.
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 A Feira 
Internacional de Turismo 
de Gramado (Festuris) 
foi marcado pela visita 
do governador Cláudio 
Clastro, ao estande 
do Estado do Rio de 
Janeiro, montado no 
centro de eventos do 
Serra Park, em Gramado 
(RS). Acompanhado dos 
secretários de estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca, 
de Governo, Bernardo 
Rossi e da secretária da 
Mulher, Heloísa Aguiar, 
Castro percorreu os três 
megapavilhões da Festuris, 
onde fez interlocução 
com autoridades do trade 
turístico do Rio de Janeiro 
e do Brasil.
 - O exemplo de 
Gramado para o setor 
de turismo do Brasil é 
inspirador. E o Rio é a 
principal porta de entrada 
para o Brasil. Assim, temos 
muito a aprender com 
Gramado. Essa parceria 
é fundamental. Mais que 
concorrentes somos 
entes complementares, 
visto que cada um 
proporciona experiências 
únicas e distintas aos 
seus visitantes. O turista 
pode viajar uma vez para 
Copacabana e, na próxima 
viagem, para a serra, 
que terá duas grandes 
experiências e vai querer 
voltar. Gramado é um 
grande exemplo para o 
Rio – reconheceu Cláudio 
Castro.
 A feira é 
considerada uma das mais 

Governo do Estado promove o potencial turístico fluminense 
na Festuris, a Feira Internacional de Turismo de Gramado

Wanderson Farias - Setur-RJ , Sec.Gustavo Tutuca, Presidente 
do Fornatur Fabrício Amaral e subsecretário Nilo Felix

Wanderson Farias - Setur-RJ, Governador Cláudio Castro e o Secretário Gustavo Tutuca Ministro do Turismo Celso Sabino e Wanderson Farias - Setur-RJ

importantes da América 
Latina e este ano celebra 
35 anos trazendo diversas 
ativações e fomento aos 
negócios de turismo. Logo 
no início da visitação, o 
governador esteve no 
estande instagramável da 
Secretaria de Estado de 
Turismo (Setur-RJ) e da 
TurisRio, onde conversou 
com representantes 
dos principais destinos 
turísticos do RJ, além 
de agentes, operadores 
e integrantes da cadeia 
produtiva do setor.
 O espaço 
promove os destinos 
fluminenses por meio de 
uma experiência imersiva 
utilizando imagens e fotos 
com alguns atrativos 
turísticos mais procurados, 
como praias, montanhas, 
natureza, o ecoturismo, 
os grandes eventos, entre 
outros. O local também 
serve para promoção de 
negócios e interlocução de 
agentes e operadores de 
turismo interessados na 
oferta turística do Rio de 
Janeiro.
 Em seguida, 
Castro acompanhado por 
sua comitiva inaugurou 
mais uma ativação do Mini 
Mundo, contemplando a 
cidade do Rio de Janeiro 
como referência turística e 
principal porta de entrada 
de visitantes ao país. 
Desta vez, o tradicional 
parque das miniaturas 
gaúcho apresentou a 
réplica do Palácio Pedro 
Ernesto, na Cinelândia, 

sede do legislativo 
municipal do Rio. O parque 
exibe versões de cidades 
em miniatura, cerca de 
24 vezes menores que o 
tamanho real.
- Em nome do Rio de 
Janeiro, gostaria de 
agradecer por esta 
homenagem linda. Esse 
prédio é histórico e fica 
na Cinelândia, no Centro 
do Rio. Quando o Rio 
era capital do país, ali 
funcionava a Assembleia 
Legislativa do Estado 
da Guanabara. Quando 
Brasília foi fundada, o 
prédio virou a Câmara 
Municipal do Rio. Eu tive 
a honra de ser vereador e 
exercer minha legislatura 
ali. É uma honra também 
para o Estado do Rio 
esta homenagem a este 
importante monumento 
que marcou, e ainda 
marca, a história do Brasil 
– agradeceu o governador.
 Nesta edição 
histórica, a Festuris tem 
como mote: “Capital 
Humano: chave da 
transformação” e são 
esperados 15 mil 
participantes no evento. 
São mais de 2,7 mil 
marcas em exposição e 
40 destinos internacionais 
representados. Uma das 
grandes novidades, que 
acompanha a demanda 
do mercado de negócios 
turísticos, é a ampliação de 
espaço físico do evento em 
20%. Pela primeira vez, a 
Festuris está utilizando os 
três pavilhões do Centro de 

Feiras do Serra Park. Dois 
deles completamente com 
estandes e o Meeting parte 
do conteúdo do evento com 
palestras e capacitações.

*Reunião do Fornatur*
 Ainda na manhã 
desta sexta-feira (10) 
aconteceu a tradicional 
reunião do Fórum Nacional 
de Secretários e Dirigentes 
Estaduais de Turismo 
(Fornatur), no Bavaria 
Hotel, em Gramado. A 
ação reuniu autoridades do 
setor para debater temas 
e ações em conjunto 
executadas pelos estados. 
Participaram do encontro o 
Ministro do Turismo, Celso 
Sabino, o presidente da 
Embratur, Marcelo Freixo, 
o presidente do Fornatur 

e secretário da Goiás 
Turismo, Fabrício Amaral, 
e o vice-presidente do 
Fornatur e secretário de 
Estado de Turismo do 
Rio de Janeiro, Gustavo 
Tutuca.
 Na ocasião, foi 
anunciada a inauguração 
do mais novo escritório da 
Organização Mundial de 
Turismo (OMT), que terá 
sede no centro da cidade 
do Rio de Janeiro: 15 de 
dezembro. O escritório 
reúne os principais 
técnicos de turismo do 
mundo, especialistas 
em dados que norteiam 
a cadeia produtiva do 
setor. Durante a reunião 
também foi anunciada a 
volta do Salão Nacional 
do Turismo, que será 

realizado pelo Ministério do 
Turismo (Mtur) de 15 a 17 
de dezembro em Brasília.
 – O primeiro dia de 
evento teve um saldo muito 
positivo com importantes 
reuniões. Até o fim do 
ano, ainda temos ações 
sendo desenvolvidas para 
trazer a melhor experiência 
para os nossos turistas 
na alta temporada, que 
já se aproxima. Nesses 
próximos dias, faremos 
da Festuris a casa do 
turismo do Rio de Janeiro, 
mostrando o que temos de 
melhor e reforçando que o 
estado do Rio de Janeiro 
é muito forte, potente e o 
principal destino turístico 
do país – conclui o 
secretário de Turismo do 
RJ, Gustavo Tutuca.

 O Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio de Janeiro, 
realiza o Mega Feirão Limpa 
Nome de Vassouras. O 
evento será nos dias 29 
e 30 de novembro e 1o  
de dezembro, no Espaço 
Jaquim Teixeira Leite, na 
Rua Nilo Peçanha, 85, 
Centro. 
 A ação, que vai 
atender moradores de 
Vassouras e cidades 
vizinhas da Região do Vale 
do Café, das 9h às 17horas, 
se torna uma importante 
ocasião para empresas e 
consumidores resolverem 
pendências financeiras.
 O Feirao Limpa 
Nome propicia às 
empresas oportunidades 

Vassouras tem Feirão Limpa Nome
• Evento realizado pelo Tribunal de Justiça pode render 
bons acordos entre cosumidor inadimplente e empresas

de ofertar acordo com os 
inadimplentes e receber 
dívidas atrasadas. Por 
outro, lado o consumidor 
consegue limpar seu nome 
e pagar sua dívida com 
desconto. 
 O Feirão Limpa 
Nome resgata a cidadania,  
dignidade, e devolve o 
crédito para o consumidor, 
que uma vez de volta 
ao mercado, alavanca a 
economia local e o comércio 
de uma forma geral. 
 O juiz de Direito da 
Comarca de Vassouras, 
Laurício Cavalcante, 
lembrou que moradores 
de Barra do Piraí, Miguel 
Pereira e Paty do Alferes, 
terão ônibus disponibilizados 

pelas prefeituras dessas 
cidades para transporte 
gratuito de interessados em 
participar da ação. 
 É  importante o 
consumidor estar munido 
de documentação de 
identificação, com foto. A 
negociação será feita na 
hora, quando funcionários 
do Feirão Limpa Nome, 
farão contato com as 
empresas participantes. 
Caso o cosumidor esteja 
negativado, havendo 
acordo, as empresas liberam 
o crédito do consumidor 
em até cinco dias, após o 
pagamento do débito ou da 
primeira parcela da dívida. 
 - As empresas 
oferecem bons descontos 

e a opção pode ser 
uma ótima saída para o 
consumidor ter seu crédito 
de volta antes do Natal - 
ressaltou o magistrado. 
 Interessados em 
se inscrever para os 
ônibus gratuitos até o 
evento devem acessar 
o link https://bit.ly/
LIMPANOMETJRJ. Vale 
ressaltar que estes casos 
são para moradores 
de cidades próximas a 
Vassouras. 
 Serão mais de 30 
empresas de segmentos 
como bancos, financeiras, 
telecomunicação, varejo, 
companhias de energia 
elétrica, água e outros, 
presentes ao Feirão.
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 Responsável por 
24% do ISS do Rio de 
Janeiro, e mais de 5% 
de sua arrecadação, 
o setor de Saúde tem 
um enorme potencial 
para se tornar indutor 
do desenvolvimento 
econômico e gerador 
de emprego e renda do 
Estado. Sede de seis 
hospitais federais, cinco 
instituições nacionais 
de ensino, assistência 
e pesquisa, como 
o Inca, renomadas 
universidades públicas, 

Segurança pública e inovação são 
desafios para a área de Saúde no RJ
• Primeiro Fórum de Debates da Frente Parlamentar do Complexo Econômico-Industrial 
da Saúde da Alerj ouviu autoridades e especialistas para discutir caminhos que tornem o 
setor um indutor do crescimento e gerador de emprego e renda para o Estado

laboratórios, indústrias 
dos setores farmacêutico 
e farmoquímico, além da 
Fiocruz, que destaca-se 
na produção de insumos 
e conhecimento, o Rio 
de Janeiro tem condições 
diferenciadas, porém 
enfrenta desafios para 
atrair novos investimentos 
e se tornar protagonista 
desse modelo de 
crescimento.
 "Até 2009, 11% 
dos empregos gerados 
no Rio de Janeiro eram 
na Saúde. No entanto, 

nos últimos anos, a perda 
de postos de trabalho no 
setor, com a partida de 
algumas empresas, e o 
déficit de leitos no período 
da pandemia, tornaram 
evidentes a necessidade 
de um melhor diálogo 
entre as esferas 
municipal, estadual e 
federal, além de políticas 
públicas, para que a 
Saúde se torne um setor 
dinâmico e gerador de 
renda. O Estado tem um 
cenário institucional muito 
favorável, mas é preciso 

garantir investimentos 
para compra de insumos, 
incorporação de novas 
tecnologias ao SUS, entre 
outras ações", ressaltou 
o presidente da Fiocruz, 
Mario Moreira.
 P a l e s t r a n t e 
do primeiro Fórum de 
Debates da Frente 
Parlamentar do Complexo 
Econômico-Industrial da 
Saúde da Alerj, realizada 
nesta segunda-feira 
(27/11), Mario falou 
sobre a preocupação da 
Fiocruz com a inovação e 
demonstrou empolgação 
com o avanço do novo 
Complexo Industrial de 
Biotecnologia em Saúde 
(CIBS), em Santa Cruz, 
que terá capacidade de 
produzir 600 milhões de 
vacinas por ano, gerando 
2500 empregos, somente 
durante a obra, e mais de 
2 mil empregos durante a 
operação, além de atrair 
inúmeras indústrias de 
insumos para o Estado.
 Coordenadora da 
Frente Parlamentar do 
Complexo Econômico-
Industrial da Saúde, a 
deputada Célia Jordão 
(PL) afirmou que a Alerj 
fará a interlocução entre 
os diversos poderes e 
atores que participam 
da formulação de 

políticas para o setor e 
ressaltou a importância 
de se identificar todos os 
municípios fluminenses 
que tenham potencial para 
atrair investimentos: 
 "Fala-se muito no 
potencial do nosso Estado, 
mas de nada vale esse 
potencial se não houver 
uma direção. E o Estado 
já tem uma direção, que 
é o Plano Estratégico 
de Desenvolvimento 
Econômico e Social do 
Rio de Janeiro, o Pedes, 
que norteia políticas para 
setores prioritários em 
longo prazo. Essa Frente 
tem o papel de consolidar 
as demandas ouvindo 
as diversas instâncias, e 
identificando potenciais 
em todo o Estado, para 
levar ao Executivo ações 
necessárias na área de 
Saúde em sintonia com 
as diretrizes desse Plano", 
ressaltou a deputada.
 Participando do 
debate, o presidente da 
Finep, Celso Pansera, 
afirmou que é preciso 
um programa claro de 
investimentos do Estado 
que priorize a inovação. 
“Cerca de 15% do PIB 
brasileiro são compras 
públicas, sendo que 
parte significativa desse 
montante corresponde 

à área de Saúde. O 
Governo precisa de uma 
política clara para priorizar 
compras públicas voltadas 
para a inovação do setor, 
realizando gastos que 
gerem retorno com a 
geração de emprego e 
renda para o Estado", 
afirmou.
 Integrante da 
Frente Parlamentar, a 
deputada Martha Rocha 
(PDT) lembrou que a 
segurança pública deve 
ser incluída na agenda da 
Saúde: "O roubo e o furto 
de medicamentos estão 
entre os principais roubos 
de cargas do Estado. 
Então, precisamos 
ouvir autoridades e 
especialistas para traçar 
ações que ajudem a 
coibir esses crimes que 
prejudicam a atração de 
novos negócios", ressaltou 
a parlamentar.
 T a m b é m 
participaram do debate 
Denizar Vianna, presidente 
do Conselho de Saúde da 
Associação Comercial do 
Rio de Janeiro; Nelson 
Rocha, Diretor Presidente 
da Câmara de Comércio 
e Indústria do Estado do 
Rio de Janeiro (CAERJ); 
Marcus Soalheiro, 
da Nortec; e Rodrigo 
Santiago, da Firjan.
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 Na quarta-
feira, 22, o Centro de 
Convenções General 
Sombra recebeu mais 
uma palestra comandada 
por um grande nome do 
esporte. Após receber 
Bernardinho, o espaço foi 
palco para o bi-campeão 
olímpico Giovane Gávio 
apresentar a palestra 
“ E m p r e e n d e d o r i s m o , 
Turismo e Educação” para 
uma plateia com mais de 
300 pessoas.
 O evento gratuito 
foi realizado pelo Sesc 
em ação conjunta com a 
Secretaria de Estado de 
Turismo do Rio de Janeiro 
(Setur-RJ), Fecomércio 
RJ, Sicomércio e curso 
de Educação Física 
da Universidade de 
Vassouras.
 P a r t i c i p a r a m 
da abertura o reitor da 
UniVassouras Marco 
Antonio Soares, o 
presidente do Sicomércio 
Marcos Torres, o 
coordenador do curso de 

Bicampeão olímpico Giovane Gávio 
apresenta palestra na Univassouras

Educação Física Paulo 
Caminha e o assessor 
especial da Setur-RJ, 
Wanderson Farias. "A 
palestra motivacional 
desse grande ícone do 
esporte faz parte dessa 
parceria vitoriosa entre 
o Governo do Estado, 
por meio da Setur-RJ, 
Sicomércio, Fecomércio 
UniVassouras", disse 
Wanderson, que foi 
responsável por articular 
a realização das duas 

palestras, tanto a de 
Bernardinho quanto a de 
Giovane.
 “Agradeço ao 
presidente do Sicomércio, 
Marcos Torres, com quem 
tratei diretamente sobre as 
palestras, e ao presidente 
da Universidade, Gustavo 
Amaral, por mais uma 
vez ceder o Centro de 
Convenções e manter 
essa parceria com o 
Governo do Estado", 
finalizou Wanderson.


